

**Destaca el** comportamiento del ISN, que tuvo un crecimiento anual entre 2021 y 2022 de 109% nominal; es decir, recaudó aproximadamente 1,500 millones de pesos más de lo presupuestado en la Ley de Ingresos del Estado para el ejercicio 2022.

# Fitch aumenta calificación de Hidalgo

• Los ingresos propios promediaron 8.4% de los recursos operativos del estado en el periodo 2020-2022, con una tasa media anual de crecimiento en términos reales real de 10.2%

Redacción  
estados@eleconomista.mx

**La fortaleza** del desempeño financiero del estado de Hidalgo provocó que Fitch Ratings subiera su calificación nacional de largo plazo a “AA-(mex)” desde “A+(mex)”.

Además, la agencia revisó la perspectiva de la calificación de la entidad a Positiva desde Estable.

“El alza de la calificación refleja una comparación favorable respecto a pares de calificación, derivado de la fortaleza del desempeño financiero que impacta favorablemente la generación de flujo de efectivo, lo que, en conjunto con el crecimiento contenido del gasto operativo, mejoró los márgenes operativos de la entidad”, explica la calificadora en un reporte enviado a la Bolsa Mexicana de Valores.

Añade que la nota crediticia considerará la evolución estable y acorde con las



**Las características** que resaltan del estado son su ubicación en la región este del país, su población de 3.1 millones de habitantes, que 50.8% de la población está en situación de pobreza y sus principales actividades económicas son la industria manufacturera y el comercio. FOTO: SHUTTERSTOCK

expectativas de Fitch de las métricas de sostenibilidad de la deuda con un puntaje de “aa” y un perfil de riesgo evaluado en Más Débil.

En tanto, la perspectiva Positiva resulta de la expectativa de Fitch de que los márgenes operativos se mantendrán relativamente robustos y, en caso de observarse dicha consolidación, podría derivar en una revaluación del perfil de riesgo a Rango Medio Bajo desde Más Débil.

Las características que destaca del estado son su ubicación en la región este

del país, su población de 3.1 millones de habitantes, que 50.8% de la población está en situación de pobreza y sus principales actividades económicas son la industria manufacturera y el comercio.

Sobre los ingresos de Hidalgo, Fitch resalta que los ingresos propios promediaron 8.4% de los ingresos operativos en el periodo de análisis (2020-2022), con una tasa media anual de crecimiento en términos reales real de 10.2%. Sólo en el 2022, dicha tasa de los ingresos propios tuvo un impacto positivo gracias al comportamiento favorable de la

recaudación.

“Hidalgo, al igual que las demás entidades federativas, se evalúa como Más Débil debido a la dependencia estructural de las transferencias federales, que impide compensar en la misma proporción una caída de estas mediante un esfuerzo recaudatorio mayor”, expone la agencia.

## Mejoran ingresos propios

Fitch asegura que si bien los ingresos fiscales propios del estado han registrado históricamente tasas de crecimiento muy bajas, e incluso negativas en términos nominales, presentaron un mejoramiento sustancial en el 2022, con un crecimiento anual de 95.3% en términos reales.

Destaca el comportamiento del Impuesto sobre Nómina (ISN), que tuvo un crecimiento anual entre los años 2021 y 2022 de 109% nominal; es decir, recaudó aproximadamente 1,500 millones de pesos más de lo presupuestado en la Ley de Ingresos del Estado de Hidalgo para el ejercicio 2022.

Del gasto, la calificadora asevera que el estado tiene una responsabilidad sobre los gastos moderadamente contracíclicos (salud, educación y seguridad pública), combinados con transferencias adecuadas del gobierno central para financiarlos.